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有關北大嶼山醫院第二期(第 22 區)發展計劃進展的提問 

 
 

  郭平議員通知本會，在本年 6 月 25 日舉行的離島區議會    
會議上，他將會提出以下提問︰ 

 
“ 2009 年 12 月立法會通過撥款興建北大嶼山醫院

後，北大嶼山醫院後面草地(即第 22 區)便被收回留作

醫院第二期發展用途。根據當時計劃，第二期將會以

公私營合作模式發展，但計劃最終告吹，而自 2013 年
9 月 24 日北大嶼山醫院落成後，該幅草地一直荒廢。 
 
 根據醫院管理局(醫管局)在 2016 年 3 月 7 日的社

區事務及文化康樂委員會會議上的回覆，北大嶼山醫

院後面草地(第 22 區)在未來 10 年或以上將繼續荒廢。

有見及此，本人提出將該幅草地活化，作為居民臨時

休憩用地，並在 2017 年 4 月 24 日舉行的區議會會議

上，動議「將北大嶼山醫院後面(第 22 區)的荒廢草地

撥作臨時康體用地」，獲得全體議員支持通過。 
 
 醫管局在 2017 年 9 月 4 日的離島區議會會議上提

出北大嶼山醫院第二期發展計劃(文件 IDC 84/2017
號)，文件提及第二期發展計劃會興建一所醫管局支援

服務中心，提供洗衣、病人膳食、緊急個人防護裝備

儲存和數據中心的服務，以支援北大嶼山醫院和其他

公立醫院的運作，但並未提供任何建築圖則。醫管局

總行政經理李育斌先生在會上回答議員提問時表示，

第二期第一階段工程預計於 2 年後展開，局方需與有

關政府部門(例如地政總署)商討可否把部分用地撥作

其他臨時用途。然而，自醫管局提出上述計劃後已事

隔一年，北大嶼山醫院第二期發展計劃仍未有任何進

展，地政總署亦沒有發布相關消息，而第 22 區的草地

則繼續荒廢，至今已達 5 年。 
 



 就此，本人請醫管局及地政總署派代表出席會

議，回應以下提問： 
 
1. 現時北大嶼山醫院第二期(第 22 區)發展計劃

進度如何？ 
 
2. 如果當局未能在短期內發展上述支援中心，會

否重新考慮活化北大嶼山醫院後面(第 22 區)
的整幅或部分荒廢草地，作為居民臨時休憩用

地？如否，原因為何？   ” 
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